



# 国民春闘共闘

第 14 号  
2019 年 3 月 1 日

国民春闘共闘委員会  
〒113-8462 東京都文京区湯島 2-4-4 全労連会館  
☎ 03-5842-5621 FAX 03-5842-5622

緊急院内集会・福祉保育労・千葉

## 「全国一律最低賃金制」の実現を！

### 3.14 ストを含む全国いっせいで行動計画、続々

28日春闘共闘・全労連は全国一律最低賃金制の実現を求めて、緊急院内集会を開催し73人が参加、衆参厚労委員と2月7日に結成した、自民党内の最低賃金一元化推進議員連盟の議員に要請を行いました。

福祉保育労は、大幅増員・賃金引き上げを求めて、3月14日に全国のなかまでいっせいで行動に立ち上がり全国各地で当日の行動計画が続々と具体化されてきています。

#### 緊急院内集会・議員要請

2月28日に、春闘共闘・全労連は、地域間格差をすみやかに解消し、格差と貧困の是正、地域経済の維持・活性化のために、全国一律最低賃金制の導入に向けて「緊急院内集会」を開催し、73人が参加。野村事務局長は「抜本的引上げとともに全国一律最賃制は、全労連・春闘共闘が掲げてきた労働者・国民の切実な要求だ」と強調しました。

小池晃参議院議員は「自民党内で彼らなりの危機感がある。人口流出の問題、外国人実習生もある。低い方へ合わせるのはとんでもない。野党の統一の課題にしてみなさんと共に力を合わせて闘っていく」と挨拶。引き続き、衆・参厚生労働委員と2月7日に発足した自民党「最低賃金一元化推進議員連盟」発足集会参加議員に要請をしました。

要請行動報告集会では、紹介議員に中島克仁（社保・山梨）、務台俊介（自民・長野）2人の秘書と懇談など今までにない雰囲気や、「全国一律最賃制度を知っていますか？と質問すると皆さんが知っていた」ことや、厚生労働委員会の中に最賃ワーキングチームが出来る事が分かりました。

衛藤征四郎（自民・大分）政策秘書は、「人の流出があつて地方は疲弊、貧困対策として、最賃の引上げ、全国一律にしていくことが必要。全国一律最賃制度を今国会で取り上げる予定」と懇談。

3月1日全労連に、務台俊介議員、倉林明子議員から賛同、白石洋一議員は基本的に賛同、但、中小企業への配慮が必要と回答FAXが入っています。



《福祉保育労》ストを含む全国いっせい行動にむけて、計画が具体化されてきています。

### 東京地本：当日までの準備も着々、当日も終日行動

- 2/20 都議会開会日に宣伝行動と各会派に3.14での懇談の申し入れ（写真）  
職場では統一要求書・独自要求書を提出
- 3/4までに法人・経営者への申し入れ準備、スト通告
- 3/7 第5回闘争委員会  
都庁記者クラブにプレスリリース配布
- 3/12 第6回闘争委員会（執行委員会）
- 3/13 第7回闘争委員会（ストライキ権行使者指名）



### 大阪地本：100人目標でなんば大宣伝

#### 3月14日の行動

- 7:30 早朝宣伝、職場門前宣伝、職場集会
- 10:30 大阪府庁前集会&デモ、連帯挨拶
- 12:15 春闘2万人総行動（大阪春闘共闘委員会・大阪労連）に参加し、決起集会、デモ&大阪労働局への個人請願
- 13:30 職場集会では職場アピール採択、FAX要請
- 18:30 なんば宣伝行動（国会請願署名宣伝行動）\*100人目標 種別・青年部からのリレー宣伝

### 福岡地本：独自チラシ配布

九州ブロック労働学校で、3.14いっせい行動の打ち合わせをおこないました。

当日は、朝の8時15分から福岡市役所で宣伝行動を配置して、中央本部のビラと合わせて、地本独自のミニチラシを配布して、福祉現場の実態をアピール。分会ではシールを身に着け、横断幕を掲げて、職場集会を計画、全国の仲間と連帯して行動します。

### 京都地本：イエローアクションとkirakira ぱれーど

イエローアクションはシール、地本作成のリストバンド、Tシャツなど黄色いものを身に着けることと合わせて、イエローテッシュを1万枚配布する計画をしています。

また、3/14のプレ企画として府の北部（2/21）と南部（2/22）で交流会を開催しました。

当日には、朝に2か所、昼には3か所の街頭やショッピングセンター前で宣伝。そして、夕方からは、「3.14kirakira ぱれーど@三条河川敷」を予定。怒りのスピーチで現場の実態を訴え、ぱれーどでは子どもたちは光るヨーヨー、大人たちは手作り楽器、メガホン、ライト、懐中電灯などでキラキラさせて、京都市内をにぎやかにアピールします。

### 神奈川地本：自治体への要請・懇談を計画

朝は鶴見駅で街頭宣伝、その後、休暇部隊で神奈川県、横浜市、川崎市、鎌倉市に要請して、福祉労働者の実態と改善のための懇談をおこなう予定です。また、活動が困難な分会や職場を訪問し激励行動を予定。夕方は、緑陽苑争議の支援の宣伝行動です。分会では昼休みに職場アピールを採択し、要請FAXをします。ストには例年通り、保育1分会で入る予定で準備をしています。

### 《千葉》「拉麺春闘」171人

千葉労連が2月15日～23日にかけておこなった春闘大宣伝です。

例年千葉駅だけで開催していた宣伝行動を、県内の主要駅でやろうとなりました。

また、今まで春闘の取り組みに参加し



たことのない人も巻き込んでいくために、この宣伝行動を「拉麺春闘」と名付け、宣伝をしてみんなでラーメンを食べに行ってお互いに交流を深めようと呼びかけました。

この宣伝行動は千葉労連が主体となって地域労連に協力を求めてやっていくつもりでしたが、ふたを開けてみれば地域労連が成功に向けて主体的に動いてくれました。いくつかの地域では近隣地域合同で春闘の取り組みとして、今回の宣伝行動に取り組んでいました。地域で活動している人がよく見える行動となりました。

参加者からは「面白い企画だった」という声が多く、来年も開催を検討しています。

各駅の参加人数は以下の通りです。

柏駅・20組織 57人、木更津駅・5組織 9人、成田駅・13組織 16人  
五井駅・5組織 12人、船橋駅・14組織 36人、千葉駅・13組織 41人  
全体で延べ70組織 171人参加。



**かちとろう 大幅賃金引き上げ、8時間働いて人間らしく暮らせる社会  
とめよう 安倍9条改憲、消費税増税  
職場と地域からの共同のたたかいで、未来を切り拓こう**